

Workshop der AG Fernsehen: Kinder- und Jugendfernsehen

15. und 16. September 2022

Philipps-Universität Marburg, Institut für Medienwissenschaft
Institutsgebäude Biegenstraße 36
Medienzentrum (Raum +1/0010)

Programm:

Donnerstag, 15. September 2022

13.00 Uhr: Anreise und Begrüßung

13.30 Uhr: Eröffnung durch Monika Weiß (Philipps-Universität Marburg) und Jana Zündel (Goethe-Universität Frankfurt)

- Kurze Pause zum Lüften -

14.00 Uhr:

Moritz Stock (Universität Siegen)

Zwischen lokaler Spezifität, universeller Transnationalisierung und divergierenden Plattformlogiken: Zum Stand deutschsprachiger Coming-of-Age Serien

- Kurze Pause zum Lüften -

14.50 Uhr:

Bernhard Runzheimer (Philipps-Universität Marburg)

Familienlagerfeuer und Waldbrände Über das algorithmische Steuerungspotenzial jugendlichen Medienkonsums in interaktiven Digitalformaten

15.35 Uhr: Kaffeepause

16.10 Uhr:

Herbert Schwaab (Universität Regensburg)

Ressourcenverbrauch in Kinder-Animationsserien

- Kurze Pause zum Lüften -

17.00 Uhr:

Round Table-Gespräch mit Sichtung

Tierische Protagonist_innen in Kinderformaten: Perspektivwechsel und gesellschaftliche Verantwortung

- Kurze Pause zum Lüften -

17.50 Uhr: Diskussion

Freitag, 16. September 2022

10.30 Uhr:

Melanie Mika (Universität Tübingen)

#endthestigma – Der Umgang mit Stereotypen mentaler Krankheit in den Beiträgen des Funk-Netzwerks

- Kurze Pause zum Lüften -

11.20 Uhr:

Claudia Wegener und Yulia Yurtaeva-Martens (Filmuniversität Babelsberg)
Tourette auf YouTube – Krankheitsinszenierung und ihre Folgen für Jugendliche

12.20 Uhr: Kaffeepause

12.40 Uhr:

Monika Weiß (Philipps-Universität Marburg)
Zur aktuellen Lage des Kinder- und Jugendfernsehens Abschlussdiskussion

Ca. 13:30 Uhr: Verabschiedung

Organisation: Monika Weiß, Jana Zündel

Teilnahme: Für die Teilnahme am Workshop bitten wir um eine kurze, formlose E-Mail an monika.weiss@uni-marburg.de und Zuendel@tfm.uni-frankfurt.de. Bei Fragen stehen wir gerne zur Verfügung.

Weitere Informationen unter <https://fernsehmomente.wordpress.com/breaking-news/>

Regeln zur Infektionsvermeidung mit dem Coronavirus an der Philipps-Universität gemäß Allgemein-verfügung vom 16.07.2022):
Die medizinische Maskenpflicht in Innenräumen besteht weiterhin. Die Maske darf am Platz abgenommen werden, wenn ein Mindestabstand von 1,5 m zu weiteren Personen sicher und dauerhaft eingehalten werden kann. Innerhalb der universitären Gebäude wird das Tragen einer Maske dringend empfohlen, sofern der Mindestabstand von 1,50 m zu anderen Personen nicht eingehalten werden kann.